

Año XV.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5 50 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

MADRID

Martes 23 de Octubre de 1894

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 5.299

LOS GASTOS y las últimas reformas.

Nos parece que no son fundadas las cavilaciones que hoy expresa *El Tiempo*, al hablar del aumento de gastos que ha de cargar en el nuevo presupuesto con motivo de las reformas de enseñanza y de las que se bosquejan en el último decreto del Sr. Capdepon.

Las reformas del Sr. Capdepon dudamos que se discutan en la próxima legislatura; y en cuanto a las de enseñanza, ya se ha dicho que en su día se procurarán implantar sin aumento de gastos.

No creemos, sin embargo, ociosas las observaciones de nuestro estimado colega. Nosotros nunca estuvimos entre los liberales que creyeron que de un empujon y en un solo presupuesto podía extinguirse el déficit.

A los esfuerzos muy radicales los tenemos miedo, y nos ofrecen más confianza los pasos regulares si van dirigidos con constancia a un objetivo.

Como vea el país y vea Europa que se vá formalmente a la nivelación, aunque se empleen en el camino cuatro o cinco años, nada ha de ser más eficaz para el florecimiento del crédito público y para que la confianza sea sólida.

Pero la anhelada nivelación del presupuesto será un mito, si no se contiene el aumento de gastos con energía. En esto es en lo que los gobiernos y las Cortes deben desplegar mayor carácter.

Una política de continencia en los gastos, al lado de un gran celo para fomentar los ingresos actuales, deben dar en brevísimo tiempo resultados muy lisonjeros.

Siendo cada año evidentes los progresos de la administración y cada año más difíciles las filtraciones, en poco tiempo los actuales impuestos, regularmente administrados, deben proporcionar recursos sobrados para saldar los presupuestos con superavit.

Capítulo de la crisis

Ayer hubo mucho tragin en los círculos que se dedican a darle vueltas a la crisis.

Lo gracioso es, que la mayor parte de la gente que se ocupa en estos discursos, lo hace por puro amor al arte, llevados del prurito de hablar de lo que oyeen hablar a los demás.

Ayer la señal de que... había algo, la dieron la visita que al Sr. Sagasta hicieron por la mañana el Sr. Groizard, y por la tarde el Sr. Becerra.

Habia tambien almorzado ayer el señor Aguilera con el Sr. Sagasta; despues del almuerzo fueron a ver las obras del nuevo asilo para los pobres, que el Sr. Sagasta no conocia, y todas estas cosas debian ser indicios seguros de que algo se tramaba.

Pero es el caso que *El Liberal* se encarga de echar un jarro de agua fria en el herviente puchero de sus colegas, porque dice con la mayor crueldad:

«Tenemos por indudable que ni en la conferencia de los Sres. Sagasta y Becerra, ni en la del ministro de Fomento con el propio presidente del Consejo, ni en las demás entrevistas de otros ministros con el jefe del gobierno, se habló ayer nada de crisis, y por lo tanto, de ninguna combinación de personal.»

De esto último, lo único que parece más cercano, aparte la crisis, es el nombramiento de fiscal del Supremo, diciendose que el Sr. Sagasta tiene elegido para ese puesto al magistrado excedente, Sr. González de la Peña.»

Pero cualquiera convence a los periódicos que no se habló ayer de la crisis en las precedentes conferencias.

El mismo *Liberal* la tiene por indudable no bien llegue de París el Sr. Moret, y además exclama con la mayor entonación:

«Al Parlamento hay que ir con la crisis resuelta ó con la resolución firme de mantener al actual gobierno tal como está constituido.»

Llevar a los ministros en una humillante interinidad para abandonarlos al primer contratiempo, es muy peligroso.

La suerte del partido liberal y el propio decoro del gobierno demandan otros procedimientos.

Y el Sr. Sagasta no querrá intentar una sangrienta burla.»

A su vez, escribe *El Imparcial* que para la cartera de Estado ó de Gobernación se habla del Sr. Gullon, a quien nuestro colega califica de acentuado gamacista.

Si en el gobierno no continúan los señores Moret y Aguilera ha oido decir *El Imparcial* que entraria el Sr. Puigcerver y algun otro de procedencia democrática, para mantener la ponderación de fuerzas dentro del ministerio.

Y, por último, se habla con insistencia del nombramiento de uno ó dos ministros nuevos.

Todo esto—añade—constituye el tema casi único de las conversaciones en los círculos políticos; pero, ¿quién es capaz de conocer los verdaderos propósitos del presidente del Consejo?

La pregunta no puede ser más ingenua ni más lógica la duda, porque estando las cosas tan embrolladas como dicen los periódicos que laboran en la crisis, difícil es saber por dónde podrá salir el Sr. Sagasta.

El Tiempo todavía encuentra las cosas más enmarañadas que otras colegas, porque dice en su sección informativa:

«Así las cosas, lo que hubiera deseado el Sr. Sagasta es que los Sres. Maura y Gamazo volvieran al ministerio; pero sabe muy bien que ninguno de los dos aceptaría una cartera, como no fuese con la con-

dición de concederles una dictadura para resolver todas las cuestiones.

El Sr. Sagasta, para vencer esta dificultad, procurará convencer al Sr. Leon y Castillo y al Sr. Gullon.

«¿Lo conseguirá?»

Creemos que este es el punto á resolver por el jefe del gobierno, para decidirse definitivamente por la crisis. Si no encuentra quien sustituya al Sr. Gamazo en el nuevo gabinete, la modificación ministerial no le servirá al Sr. Sagasta para nada más que para tapar bocas de impacientes ó para resolverse á ir contra los gamacistas, lo cual no es de presumir.»

Se nos olvidaba decir, para completar este cuadro, que formando parte integrante de los rumores sobre la crisis, corre el rumor de la próxima ida á Cuba del general Martínez Campos; mas sobre esto no creemos que haya más que lo que el otro día dijimos.

En circunstancias determinadas no negaría á cualquier gobierno sus importantes servicios el ilustre caudillo.

Volviendo á la crisis del gobierno, lo único positivo es que, en efecto, se habla de ello, aunque cada cual poniendo las cosas del color que le es más agradable.

Como tambien tenemos por positivo que con tanto hablarse de estas cosas, algo se quebranta la autoridad de los ministros.

Pero esta situación, cualquiera que sea su desenlace, creemos nosotros que ha de ser transitoria.

La cuestión de Navarra.

Leemos en *El Liberal*:

«Entre los diputados navarros corre como muy válida la noticia de que el gobierno, por iniciativa del Sr. Sagasta, tiene ya decidido prescindir del proyecto sobre aumento de la tributación en aquella provincia.»

Ahora se trata tan solo de recargar los derechos reales sobre trasmision de dominio, creyéndose que la Diputación foral habrá de aceptarlo, por tratarse de una fórmula de transacción que no afecta al fuero navarro.»

Ignoramos el fundamento que podrá tener *El Liberal* para decir lo que dice en las líneas precedentes.

Lo que si sabemos es que muchos é importantes hombres del partido liberal no se ocultan para decir que no debe plantearse la cuestión de Navarra en términos que pueda suscitar una grave complicación.

Cartas agrícolas.

Desde Ciudad-Real.

Está muy adelantada la recolección de la uva. La cosecha resulta mucho más pequeña de lo que se esperaba; y á esto y á la mucha demanda de fruto que han hecho algunas importantes casas andaluzas y francesas, que tienen grandes bodegas en Manzanares y Baiñiel, se debe que los precios de la uva sean este año más altos de lo que se prometian en un principio los viticultores.

Los mostos resultan inmejorables. Pasan los blancos de 13 á 14 grados y los tintos cubren los 16.

La recolección se ha hecho en buenas condiciones hasta estos últimos dias que ha llovido.

Con razon se dice que nunca llueve á gusto de todos, pues el agua era muy necesaria para hacer la siembra de cereales y preparar buena otoñada á los ganados.

Las existencias de vinos de la última cosecha son muy reducidas, gracias á las casas francesas que aquí se establecieron hace algunos años, y que ahora siguen haciendo el negocio en grande escala, buscando colocación para sus productos en las Repúblicas americanas.

Esto demuestra lo insensato que es rechazar por sistema el concurso de los industriales extranjeros.

Entre las ventajas que puede reportar la ley González, debe contarse como una de las más importantes la de que vengán á la Península, con sus capitales é iniciativas, grandes empresas que, despues de establecer negocios de importancia, no puedan ni deban salir de España, aun cuando al cabo de algunos años cambiasen las circunstancias.

Los agricultores están muy contrariados porque los precios del azafran son muy bajos, á pesar de que la cosecha es mediana.

Nadie se esplica este fenómeno, y nosotros opinamos que la desestimación del azafran obedece á las falsificaciones que se hacen de este producto. No hay en el comercio otro artículo que más se preste al fraude. En los mismos puntos productores se han puesto á la venta en alguna ocasion partidas de azafran que solo tenían de tal el nombre.

La cosecha de cereales fué bastante buena, pero hay poca demanda y los precios no satisfacen á los labradores.

En la primera quincena de este mes hubo varias heladas, que perjudicaron no poco á los patatares.

Hay bastante exportación y rigen buenos precios.

La cosecha resulta mermada, no solo por las heladas, sino tambien por la enfermedad conocida con el nombre de *arenilla*.

—*El correspondiente.*

Monseñor Cretoni en Barcelona

Por la línea de Francia llegó ayer á Barcelona en tren especial el Nuncio, siendo recibido por todas las autoridades, nutri-

sima representación de los centros y corporaciones y numeroso público que invadía los andenes.

Al apearse el Nuncio y los obispos que le acompañaban, se oyeron repetidos aplausos y vivas al Papa.

Algunos se escudieron, gritando ¡viva el Papa-rey! pero la policía les impidió continuar por semejante camino, y les obligó á salir de la estación. Entre los que gritaban iba una señora.

Despues de descansar breves momentos, Monseñor Cretoni, que estaba profundamente afectado, salió de la estación seguido de las autoridades y tomó asiento en el coche del Ayuntamiento, á la derecha del gobernador civil. Enfrente iban el obispo de Barcelona y el alcalde.

El carruaje se puso en marcha, seguido de otros muchos y precedido de una escolta de municipales y de la histórica carroza propiedad del marqués de Castelvell.

En los alrededores de la estación habia un numeroso gentío que saludaba y aplaudía al paso del Nuncio.

Los balcones del tránsito, que ostentaban casi todos vistosas colgaduras, estaban llenos de gente, predominando las señoras.

En la catedral se cantó un solemne *Te Deum*. El templo era pequeño para contener el gran número de fieles que á él habia acudido.

El Nuncio, acompañado del Obispo, se dirigió desde la catedral al palacio episcopal, donde se le ha preparado lujoso alojamiento.

Cuando bajaba por la escalinata principal de la puerta de la basílica, la multitud que se apiñaba en la plaza le aplaudió calurosamente. El Nuncio saludaba á todos, mostrándose risueño y complacido.

Momentos despues de llegar al palacio episcopal se verificó una recepción. Esta resultó brillantísima, asistiendo al acto numerosa representación oficial, gran número de caballeros y muchísimas señoras, algunas de las que han hecho al Nuncio delicadas ofrendas.

Por la noche fué obsequiado con una serenata, asistiendo gran gentío.

Monseñor Cretoni salió al balcon varias veces á saludar á la concurrencia.

El gobernador ha puesto en libertad á ocho detenidos á consecuencia de haber vitoreado en la estación al Papa-rey. Todos son jóvenes y todos llevaban levita ó frac.

Notas de un curioso.

Actrices inglesas.

La noticia de que mistress Lillie Langtry ha salido de París con dirección á Londres, ha causado gran alegría á los amantes del arte dramático en la capital de Inglaterra, quienes esperan que la célebre artista reanudaré la serie de éxitos obtenidos en anteriores temporadas teatrales.

Mistress Langtry, artista muy querida por el público londinense, que aprecia en lo que valen sus privilegiadas facultades artísticas, es tambien conocida en los círculos de *sportmen*, pues posee una acreditada quadra de carreras.

La inspirada intérprete de las creaciones de Shakespeare, es directora de teatro.

El ejemplo que ofrece á los franceses Sarah Bernhardt ha sido imitado por las comediantas inglesas y de los Estados Unidos, entre éstas la célebre Fanny Davenport.

De las actrices de alguna fama que trabajan en los teatros de Londres, solo una no es directora de teatro. Referimos á mistress Ellen Terry, la primera artista dramática de Inglaterra, según opinión muy generalizada. A los treinta años de edad, y despues de haber alcanzado grandes éxitos en diferentes escenarios de la capital de Inglaterra, entró en el Lyceum, bajo la dirección de Henry Irving, en compañía del cual obtuvo ruidosos triunfos. Amiga y admiradora de Sarah Bernhardt, á la cual vió representar varias veces en Londres, mistress Ellen Terry, que ha interpretado una tras otra todas las heroínas de Shakespeare, es indudablemente la que por modo más perfecto ha desempeñado el papel de Portia, en *El mercader de Venecia*, y el de Beatriz de *Mucho ruido para nada*.

Distinguida, espiritual, apasionada, luce tanto en las escenas cómicas como en las dramáticas.

Aparte de mistress Ellen Terry, las comediantas inglesas, según hemos dicho, no han querido someterse á ninguna dirección artística: ni mistress Bancroft, ni mistress Langtry, ni mistress Kendal, ni mistress Berbolhm Tree, etc.

Mistress Bancroft ha sido directora del teatro del Principe de Gales, y más tarde del teatro Haymarket, y se ha distinguido especialmente en la interpretación del papel de lady Tearle en la famosa obra de Sheridan, *La escuela de la maledicencia*.

Bajo la dirección de mistress Bancroft comenzó su carrera mistress Kendal, hija del dramaturgo inglés T. W. Robertson, la cual representó en el teatro del Principe de Gales *La Papillon*, de Sardou, con el título de *Peril*, y *Dora*, del mismo autor, con el título de *Deplonacy*.

Más adelante, mistress Kendal fué directora del Saint James Theatre, compartiendo los éxitos con su marido M. Kendal, actor notable.

Bajo la dirección de mistress Bancroft, obtuvo tambien su primer triunfo mistress Langtry en el papel de Rosalinde, de *Como él vos plaira*, en el teatro de Haymarket. Hizo despues su *tournee* por los Estados Unidos, ganando honra y provecho, y de vuelta á Londres, fué directora del Prince's Theatre, donde representó con

éxito *La princesa Jorge*. Há dos años fué contratada por M. Wyndham, director del Criterion Theatre, para crear el papel de Suzanne d'Ange, del *Demi-Monde*.

Es interesante recordar que mistress Langtry hizo su educación artística bajo la dirección de miss Henrietta Hodson, célebre actriz casada con M. Labouchère, miembro del Parlamento inglés, propietario del *Truth* y del *Daily News*, y antiguo director del Queen's theatre de Londres.

El libro de oro de las actrices inglesas es rico en nombres célebres. Inglaterra ha producido la familia más ilustre de artistas dramáticas de Europa: Adelaide Kemble, Fanny Kemble y Sarah Kemble, más conocida con el nombre de Sarah Sidons.

Fanny Kemble, una de las más notables creadoras del papel de Julieta, abandonó el teatro pocos dias despues de su divorcio, y fué á París, donde dió algunas conferencias sobre Shakespeare. A su tia Sarah Sidons se la considera como la Raquel de Inglaterra. Jamás se ha visto sobre la escena un porte más distinguido y majestuoso, una fisonomía más interesante y expresiva; ni se ha oido una voz más simpática y armoniosa, una dicción más perfecta. Su triunfo más grande fué en el papel de lady Macbeth.

Digna de recordacion es tambien Henriette Smithson. Esta notable actriz dió algunas representaciones en el Odeon de París. La noche en que representó el papel de Ofelia, estaba en el teatro el famoso compositor francés M. Berlioz, quien quedó prendado de las gracias y el talento de la artista, enamorándose perdidamente de ella.

Berlioz en sus Memorias refiere que durante algun tiempo guardó el secreto de su amor y cuando lo declaró á la célebre actriz, esta pareció sorprendida y disgustada. Al cabo de algunos dias mistress Smithson salió de París con dirección á Londres.

Se comprenderá el amor que Berlioz sentia por la actriz inglesa por esta carta encontrada en su coleccion de autógrafos:

«A mademoiselle Henriette Smithson, calle de Rivoli, hotel del Congreso:

«si no desea usted mi muerte, en nombre de la piedad—no quiero decir del amor—dígame cuándo podrá verme.»

«Pido á usted perdón de rodillas, sollozando.»

«¡Oh! qué desgraciado soy. No creo merecer todo lo que sufro; pero bendigo los golpes que vienen de vuestra mano.»

«Espero su respuesta como una sentencia.»

«M. BERLIOZ.»

Algun tiempo despues, mistress Smithson contrajo matrimonio con el ilustre compositor francés.

M. Berlioz habia sufrido durante diez años, pero al fin obtuvo la merecida recompensa.

EL SR. MORET EN PARÍS

París 22 (6 20 tarde).—La embajada de España en esta capital desmiente que el ministro de Estado Sr. Moret haya conferenciado con el de Negocios Extranjeros, Hanotaux, prorogando el *modus vivendi* comercial entre Francia y España.

El Sr. Moret asistirá esta noche en el palco presidencial á la representación de la ópera *Otelo*.

París 22 (10 n).—Por respetos al delicadísimo estado de la salud del Czar se ha suspendido el almuerzo y el banquete con que hoy habian de obsequiar al Sr. Moret M. Hanotaux y la embajada.

En cambio, esta noche se reunirán para comer intimamente en la embajada los señores Moret, Hanotaux, Reverseaux, Abarzuza, Bertemati y Cort.

EL TEATRO REAL

La próxima campaña.

Son interesantes las observaciones que hace en *La Época* el distinguido escritor Sr. Peña y Goñi, con motivo de la próxima campaña del Teatro Real.

El Teatro Real es, más que ningun otro de Madrid, dice—receptáculo de amaños, miserias, ingratiudes y traiciones. La intriga es allí arma ofensiva y defensiva, escudo indispensable, munición que hay que renovar sin tregua ni reposo para hacer frente á la batalla diaria.

Si los cantantes se contentasen con cobrar sus enormes quincenas y amoldarse á las necesidades del trabajo corriente, aque- lo seria coser y cantar; pero como ocurre lo contrario, la vida se reduce á descoser y á rabiár.

Los artistas de teatros son pianos que no tienen más que una tecla, el amor propio, y esa desafinada siempre. El empresario se encuentra, pues, condenado al papel de afinador de instrumentos, que no pueden jamás estar acordes, ni consigo mismos ni con los demás, á los cuales hay que tomar el pulso todos los dias y echarlos á andar *au petit bonheur*, á salga lo que saliere, contando siempre con lo imprevisto y lo fantástico.

De telon adentro, un reñidero de gallos; el escenario, la pista; los cantantes, los gallos. Y es de ver cómo pelean á espulso limpio, sacudiéndose sin cesar, persiguiéndose encarnizadamente con la única ambicion de dejar al contrario cacareando y sin plumas.

Todas estas peleas corren por cuenta del empresario, que es el que las sufre y las paga.

Cuando los combatientes figuran en primera línea, al empresario incumbe restar la sangre de las heridas, recoger al gallo maltrecho, cuidarlo con solicitud pa-

ternal y encargarse de las cuentas de médico y botica.

Y tiene que pasarse la vida metido entre gallos de todas castas, grandes, chicos y medianos, oyendo sus cacareos, aguantando sus picotazos y sus espulazos, llevado por los unos, traído por los otros, arañado y ensordecido enmedio de aquel insostenible gallinero, y cuyas acometidas tiene que contestar con billetes de Banco.

Y no suelen ser los gallos lo peor, aunque parezca mentira; lo tremendo, lo inícuo, es la gente que anda alrededor de los volátiles, toma su defensa, apuesta por ellos y asedia á la empresa con chismes, cuentos, amaños é imposiciones de todo linaje.

Lecho de Procuroto, en suma, donde se retuerce el misero empresario, buscando inútilmente un tesoro que haga sufrir á los cantantes la pena del Talion.

El pobre Michelena pereció en la batalla. ¿Vencerá el Sr. Rodrigo?

Nombres muy conocidos figuran en la lista de la compañía; artistas como la Te-trazzini y Menotti hacen innecesario todo encomio; otros, como De Lucia y Navarri- ni, como la Mendioroz, la Pinker y la Leonardí han escuchado en Madrid muchos aplausos.

Entre las que se presentan por primera vez ante nuestro impresionable público, la Calvé viene precedida de gran renombre; y los demás, hembras y varones, ya canten en clave de sol ó en clave de fa, ofrecen el atractivo de lo nuevo, que en el Real vale mucho.

El nuevo director de orquesta, maestro Mugnone, es artista nerviosísimo, según pública voz y fama, que sabe imponerse y dar á la masa instrumental extraordinario colorido; posee reputación muy grande en Italia y encontrará seguramente entre nosotros numerosos admiradores.

Hay, pues, de todo, como en botica, y lo que hay ofrece innegable interés, dados los tiempos de penuria que aflige á la ópera italiana.

Pero lo que indudablemente constituye el interés predominante de la estación es el *restreno* de Masini, despues de diez años de ausencia.

¡Diez años! Parece que fué ayer cuando el celeberrimo artista era piedra angular del régio coliseo, y sus representaciones se contaban por llenos, y su lucha con Gayarre comunicaba al teatro una vida llena de emociones inolvidables, de esas emociones que pasaron ¡ay! para nunca más volver.

La impaciencia para volver á escuchar la voz del gran cantante es, por lo tanto, extraordinaria; la noche del *debut* de Masini será indudablemente una solemidad, y hay que decirlo porque es cierto, del éxito de Masini depende toda la temporada; en la garganta del famoso tenor se halla la salvación ó la muerte de la nueva empresa.

EL GENERAL CERVINO.

Ayer tarde falleció en Madrid el veterano teniente general D. Tomás García Cervino y Lopez de Sigüenza, á consecuencia de una enfermedad crónica, y á los pocos dias de regresar de Alhama de Aragón.

Nació el dia 22 de Diciembre de 1815, y á los diez y nueve años ingresó en el ejército en el arma de Infantería.

Tomó parte en la primera guerra civil; en 1854 era coronel; estuvo en la campaña de Africa, donde se batió bizarramente contra los moros, hasta el punto de que muchos de sus heroicos actos fueron relatados por la brillante pluma de D. Pedro Antonio Alarcón.

Fué gran amigo del general O'Donnell, que le distinguia por sus especiales condiciones de carácter.

En 10 de Junio de 1869 fué promovido al empleo de teniente general, habiendo desempeñado diferentes altos puestos en la Administración central de la milicia.

Estaba condecorado con las grandes cruces del Mérito Militar, Carlos III é Isabel la Católica.

El general Cervino era senador vitalicio y estaba afiliado al partido liberal, en cuyas filas se distinguia por su inalterable adhesión al Sr. Sagasta.

El entierro se ha verificado esta tarde en la Sacramental de San Justo.

¡Descanse en paz el ilustre veterano!

Maniobras militares.

Las del quinto cuerpo.

Los ejercicios de doble accion que han comenzado á practicar los dos bandos, se desarrollarán en la siguiente forma:

Las fuerzas del bando Norte se sitúan en la línea de La Almunia á Cariñena, teniendo la mision de impedir el avance del enemigo.

Las fuerzas del bando Sur se sitúan en la línea del Giloca, entre Daroca y Calatayud; avanzan hacia Zaragoza.

Supónese que está ocupada la línea del Giloca; el bando Norte sale á ocupar la línea antes indicada, y las dos practicarán reconocimientos y servicios de exploración hasta el dia 21.

El bando Sur, al ocupar Torres, Villalba y hasta Miedes, á lo largo del río Pergegil, considerará como punto principal la meseta entre Miedes, Langa y Codos, queriendo ocuparla, á lo cual se opondrá el bando Norte, que se situará á lo largo del río Grió.

Verificada la batalla en la meseta aludida, el bando Sur perseguirá al enemigo con dirección á Zaragoza, á donde vendrá replegado el bando Norte.

Este bando lo manda el general Sr. Aizpuru; el bando contrario el general señor Losada.

Jueces de campo son los generales señores Tassari y Salas.

El día 24 se verificarán los servicios de exploración: el 25 se efectuará el combate; el 26 simulación de retirada y combates de retaguardia; el 27, continuarán la marcha; el 28 y 29, pernотarán los dos bandos, respectivamente, en Zaragoza, siendo re- vistados, en traje de campaña, por el com- mandante general, señor marqués de Ahumada.

Las del cuarto cuerpo.

Segun el plan de las maniobras de este cuerpo, que comenzarán el viernes, se si- mula que un ejército situado en Castellón amenaza venir sobre Valencia, destacando una brigada hacia Sagunto.

Desde Valencia sale otra para atajar la invasión.

El encuentro se verificará el martes.

La brigada invasora la constituirán los regimientos de Tetuan y de Otumba, dos escuadrones de Sesma, una batería de seis piezas y una seccion de Administración. Mandará esta brigada el general Ortiz.

Las fuerzas defensivas, al mando del ge- neral Sanchez Avelan, serán los regimien- tos de infantería de Mallorca y Guadala- jara, dos escuadrones de lanceros, una ba- tería de seis piezas y una seccion de Administración.

Serán jueces de campo los generales March y Truyols.

Las fuerzas de artillería llevarán treinta disparos por pieza, y la infantería y la ca- ballería ochenta por plaza.

El día 30 desfilarán todas las fuerzas ante el comandante general Lasso.

Campaña de moralidad.

En Madrid.

Del fraude descubierto en la delegación de Hacienda de Madrid no hay nada nuevo.

El delegado, Sr. Boneda, prosigue con celo y actividad los trabajos para averi- guar si se han cometido nuevas falsifica- ciones; al efecto ha dispuesto que se exa- minen todas las patentes expedidas el año último y el actual.

Este trabajo requiere bastante tiempo, pues para llevarlo á cabo se necesita lla- mar á todos los industriales á quienes se expiden dichas patentes y muchos de ellos están ausentes de Madrid.

El juez que entiende en el proceso ha dejado en libertad al oficial de la adminis- tración Sr. Villalba y al auxiliar del recau- dador Sr. Herranz, quedando solo preso el otro auxiliar, Sr. Giron.

En Valencia.

La Correspondencia de Valencia, ocupándose de los trabajos de inspección que está practicando en aquella Delegación de Hacienda el Sr. García, dice lo siguiente:

«El mencionado inspector no solo atien- de á practicar un detenido reconocimiento en cuantos libros y documentos existen en la Delegación de Hacienda, sino que tam- bién se ocupa de los contribuyentes, des- cubriendo fraudes, que está dispuesto á pe- nar con todo el rigor de la ley.

Desde luego han sido precintados más de cuarenta carruajes de lujo, cuyos propie- tarios los utilizaban sin haber hecho la correspondiente declaración, y se han en- contrado nueve, de personas acomodadas, que después de darse de baja y de ser precintados se han permitido romper los pre- cintados y servirse de dichos vehículos; se han instruido los correspondientes expe- dientes para exigir á los defraudadores el máximo de la responsabilidad que la ley determina.

La inspección va á hacerse extensiva á las industrias y á la propiedad rural y ur- bana, á cuyo efecto el Sr. García tiene del ministro de Hacienda, no solo la más com- pleta confianza, sino también amplias fa- cultades.

Los propietarios, fabricantes é indus- triales que tengan ocultaciones ó no tributen por lo que les corresponde, deberán dar las correspondientes altas en la Administración de Hacienda antes de finalizar el corriente mes; de lo contrario serán tratados con todo rigor, pues todo está dispuesto para ello.

En Cuenca.

El señor ministro de Hacienda tuvo ayer conocimiento de haberse descubierto en las oficinas de Hacienda de Cuenca otra nue- va defraudación.

Previa reclamación del delegado de Ha- cienda de dicha provincia, hecha al encar- go del señor marqués de Castellfort, éste presentó varios recibos en justificación de haber satisfecho la suma de 2.212'23 pesetas, importe de la contribución territorial por los plazos del segundo, tercero y cuar- to trimestre correspondientes al presupe- sto de 1892-93, por que figura comprendido en el repartimiento del distrito de San Cle- mente, y el expediente de adjudicaciones de fincas á la Hacienda con recibos legítimos unidos al mismo.

Probadá la defraudación, el delegado ha entregado al juez los recibos falsos y los legítimos, para exigir la responsabilidad que corresponde al ex-agente de la zona de San Clemente.

IGLESIA DE JESÚS.

Anoche dimos la noticia de haberse efec- tuado un robo en la iglesia de Jesús, propie- dad de la duquesa de Medinaceli, y hoy podemos añadir los siguientes detalles:

Los ladrones penetraron en el templo fracasando las puertas con una palanque- ta, y una vez en la sacristía fracturaron los cajones de las mesas, apoderándose de un copón y un cáliz de oro, una custodia del mismo metal, varias alhajas y casullas de valor y unas 50 pesetas en dos billetes y metálico.

Ignóranse quiénes sean los autores, ha- biendo sido preventivamente detenido el sacristán.

El juez de guardia instruye las oportu- nas diligencias.

EL TRANCAZO.

Son muchos los enfermos de trancazo que hay en las provincias de Badajoz, To- ledo y Ciudad Real, aunque los pueblos no muestran ahora la alarma que otras veces,

á pesar de que la enfermedad ha revestido en algunos puntos verdaderos caracteres de gravedad. Algo ha decrecido la epide- mia, pero no lleva trazas de desaparecer tan pronto como fuera de desear.

Resucitar para morir

En San Juan de Aznalfarache (Sevilla), Rafael Mateo reclamó á su convecino José Caro una deuda de unos seis reales con- trada en el juego. Con tal motivo, trabó- se una sangrienta lucha, cayendo el deudor á tierra por haber recibido dos tiros en el pecho.

Después de media hora de inmovilidad, y creyéndole muerto, fué trasladado á la capilla de la iglesia, donde quedaron ve- lándole varios parientes y amigos.

Al poco rato oyeron quejarse al que creían cadáver y hubieron llenos de pavor, llevando al pueblo la noticia.

Como el barbero del pueblo, llamado en calidad de práctico, había informado des- pués de un detenido reconocimiento, res- pecto á la muerte de José Caro, los vecinos no daban crédito á lo referido por los asus- tados deudos.

Para convencerse fué el vecindario con el alcalde á la cabeza á la iglesia donde había sido depositado el supuesto cadáver, encontrándose á José Caro incorporado y hablando á los aterrados vecinos.

Trasladado á su domicilio, acudió el mé- dico del pueblo inmediato, siendo inútiles sus servicios, porque el herido murió real- mente poco tiempo después.

El agresor se presentó á la autoridad, quedando preso.

Los empleados de la Diputación.

Leemos en La Correspondencia:

«El señor gobernador civil ha suspen- dido el acuerdo de la comision provincial referente á jubilaciones de empleados y reforma de la plantilla del personal.

La medida es tan justa, que cuanto se dice hoy acerca de lo que ocurre en el Ayuntamiento, se queda en mantillas al lado de lo que la Diputación intenta hacer con sus empleados.

En el arreglo que se proyecta hay cesan- tías injustificadas, ascensos de parientes y deudos de los diputados y jubilaciones forzozas de funcionarios que con cuarenta años de edad llevan los veinte precisos de servicio para obtener su retiro, por más que no están imposibilitados físicamente.

Ahora que está en moda no hablar más que del Ayuntamiento, bueno es que se sepa que al lado de la corporacion provin- cial, el Municipio está compuesto de un coro de ángeles.»

Asuntos municipales

(TÉRMINO DE LA SESION DE AYER.)

Quesos extranjeros.

Fué aprobado el aumento de 30 céntimos por kilogramo de queso extranjero.

Impuesto á los chocolates.

La creación del impuesto de 25 céntimos en kilo á los chocolates no elaborados quí- micamente, fué el asunto más debatido por la Junta municipal.

Defendió la creación del impuesto el se- ñor Sabater, y la combatió desde el punto de vista legal el Sr. Aguilera, quien manifi- estó que la Hacienda ha declarado dos veces que no se puede cobrar el impuesto sobre los chocolates.

El impuesto fué desechado por 44 votos contra cuatro.

El resto de los asuntos que figuraban en el orden del día fué aprobado sin discusión.

FERIAS

En Avila.

Continúan las fiestas de Santa Teresa con buen tiempo y grandiosas funciones reli- giosas por el Ayuntamiento, Industria y Comercio, siendo orador el padre Salvador, de la Compañía del Carmelo. El Patronato celebró ayer fiestas espléndidas.

La procesion de la Santa ha sido pre- senciada por la población é infinidad de fo- rasteros.

La música del batallon de San Fernando recibe constantes aplausos.

Con una gran retreta, que recorrió ano- che la población, terminan los festejos.

En Jaen.

Ayer se verificó el concierto de bandas militares, confirmandose la opinion pública favorable al fallo del Jurado.

Las bandas fueron calurosamente aplau- didas.

Anoche se dieron serenatas al obispo y al comandante militar, no haciendo igual obsequio al gobernador civil, por causa del luto que lleva.

La banda de cazadores de Cataluña dió serenata á D. Emilio Mariscal Mendoza, cuya bella señora, Pilar Palacios, presidió el Certámen Literario.

El premio del Certámen Literario del diputado D. José Bonilla, declaróse desierto.

En Leon.

Ayer se inauguró la feria.

Hay bastante animacion, á pesar del mal tiempo de aguas y frío.

En el mercado de ganados, muy concu- rrido, abundando el de cerda, lanar y vacu- no, se hacen pocas transacciones.

Se ha suspenido la corrida de toros anunciada, debido á la falta de certifica- cion facultativa de la seguridad de la pla- za de madera, denunciada por ruinoso en Julio último por el arquitecto municipal.

Ayer regresó de las maniobras el regi- miento de infantería de Búrgos, siendo re- cibido por el vecindario, que le ha dedica- do un arco triunfal á la entrada de la po- blación.

Accidente desgraciado.

Momentos antes de entrar ayer tarde en la cátedra de Física superior experimen- tal, en el ministerio de Fomento, el profes- or que explica dicha asignatura, doctor D. Manuel Rico, presidente de la Academia de Medicina, sufrió un síncope, y al caer al suelo, privado de sentido, causóse dos heri- das en los párpados del ojo izquierdo y me-

jilla del mismo lado, con los lentes, á más de otra herida de unos trece centímetros de longitud en la region fronto-parietal, que le interesa todo el cuero cabelludo.

Asistido de primera intencion por un mé- dico, empleado en el ministerio, fué trasla- dado á su domicilio, donde acudió el acade- mico doctor D. Enrique Salcedo, que re- conoció y curó las heridas, en tanto que llegaba el médico de la familia, doctor Iglesias.

El enfermo cuenta setenta años, y aun- que las heridas no revisten gravedad, segun la opinion del Sr. Salcedo, su edad avanzada exige cuidado para evitar com- plicaciones que pudieran sobrevenir.

Deseamos su pronto restablecimiento.

TRIBUNALES

Crimen por el juego.

En la seccion cuarta continuó la vista de la causa seguida contra Fermín Moreno y otros, por muerte violenta de Manuel Nieto (Manolé).

El fiscal retiró la acusacion que antes sostuvo contra Eduardo Moreno y Eduardo Nieto, y para ambos dictóse auto de sobre- señamiento libre.

Respecto á los otros tres procesados, su- pone el fiscal que son reos: Fermín Moreno, de homicidio en la persona de Manolé; Francisco Moreno de disparo de arma de fuego, y que Azores es autor de las heridas inferidas á Francisco Moreno.

El acusador privado supone que el inter- fecto fué herido en el vientre por Fermín Moreno, despues de pasada la lucha y en venganza de las lesiones que recibió su pa- dre, y que el Fermín creía que se las había inferido Manolé.

«Difere, por tanto, el acusador privado del fiscal, en que aprecia la alevosía, que agrava el delito, elevándole de homicidio á asesinato.

Después hablaron los defensores: el de Fermín, D. Mariano Muñoz Rivero, adujo argumentos habilísimos en pró de la incul- pabilidad de su defendido.

Hoy se dictará veredicto y sentencia.

Causa por asesinato.

En la seccion tercera ocupó el banquillo Romualdo Francos, guarda del Canal de Isabel II, para responder del asesinato de un compañero suyo.

El acusado manifestó al interrogarle el fiscal que, en efecto, había cometido el delito hundiendo por dos veces el arma en el cuerpo de su víctima; pero que si así lo había hecho, fué impulsado por las ofen- sas que de su compañero recibiera, arrojándole por último un manojo de llaves á la cara.

Después de practicarse la prueba, que ha sido muy clara y concisa, el fiscal, Sr. Del Valle, lo acusó como autor de un delito de asesinato cualificado por la alevosía, y el defensor, Sr. Alonso de Torres, en informe largo y detallado, procuró sacar el mayor partido posible de la defensa.

El Jurado se retiró á deliberar, y dictó veredicto de culpabilidad, en virtud del cual el tribunal de derecho condenó al procesado á cadena perpétua.

EL PADRE CORBATÓ

Leemos en un periódico de Valencia:

«Continuando las noticias que hemos dado al público estos días respecto al proceso del padre Corbató, debemos añadir que dicho señor y el marqués de Segarra fueron anoche aplaudidos y felicitados al visitar el Circulo Tradicionalista, recibien- do esta tarde iguales manifestaciones al asistir á tomar café en dicho Circulo, in- vitados por varios individuos de la junta di- rectiva.

El padre Corbató ha designado ya para que le defienda en el proceso al abogado madrileño Sr. Irigaray. Hoy no ha ido ni irá regularmente á su residencia del con- vento de monjas catalinas. Ha oficiado en el convento de monjas de Santa Clara, y se alberga en casa de D. Vicente Calatayud. También está terminado el proceso del director de El Centro, que ha quedado en libertad provisional.»

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Bruselas 23 (5 mañana).—Los resulta- dos oficiales de las elecciones no alteran en nada las cifras telegrafiadas ayer.

Fragata austriaca.

Santa Cruz de Tenerife 22.—Procedente de Pola, Gibraltar y Tánger, fondeó ayer en este puerto la fragata austriaca de guerra Donau, con 14 cañones y 366 tripu- lantes.

Dicho buque hizo los saludos de ordenan- za á la plaza, que fueron contestados por ésta.

Contra un periodista.

Roma 22.—Monseñor Baglin, director y propietario del periódico El Monitor de Roma, ha sido detenido la noche última en su domicilio, ocupándosele numerosos do- cumentos.

Monseñor Baglin será expulsado, y el pe- riódico suspenderá provisionalmente su publicación.

Roma 23 (6'30 mañana).—La expulsion de monseñor Baglin ha sido motivada por la publicación de unos artículos del abate Montennisi, quien anteriormente había sido también expulsado.

Genio práctica.

Frankfort 22 (6'40 t).—En el Congreso socialista se discute vivamente la cuestion de la reduccion de sueldos del comité di- rectivo. Bebel ha declarado que el comité presentará su dimision si se reducen los sueldos.

Explosion.

Ateas 22 (9'25 n).—Ha ocurrido una ex- plosion en la fábrica de pólvora de Daphni, habiendo perdido la vida en el siniestro seis obreros.—Fabra.

Los socialistas.

Roma 23 (1 mañana).—Todas las socie- dades provinciales instituidas por el parti- do socialista de trabajadores italianos y las que se han adherido á sus acuerdos, han sido disueltas y registrados sus domicilios, sin que haya ocurrido ningun incidente notable.

Frankfort 23 (1 m).—El Congreso socia- lista ha desechado la proposicion relativa á la reduccion de las asignaciones del comité

directivo. Con motivo de esta discusion se promovió un acalorado debate entre los señores Liegen y Bebel, cambiándose entre ambos palabras injuriosas.

NOTICIAS TEATRALES

Comedia.

La primera obra que se estrenará en este coliseo será una en tres actos y en prosa, original del Sr. Pleguezuelo, titulada Al pié de los Pirineos.

Zarzuela.

Esta noche se efectuará en este teatro la anunciada reprise de La tempestad, con las dos primeras típles señoritas Pretel y Montilla.

Tomarán parte también en la interpreta- cion de la obra los Sres. Sigler, Alcántara, Gamero y Visconti.

Novedades.

El trapero de Madrid fué la obra que anoche se puso en escena en este popular teatro.

Donato Jimenez, que interpreta el pro- tagonista de esta obra de una manera ad- mirable, fué muy aplaudido.

Los demás actores y actrices cumplieron perfectamente.

La entrada, casi un lleno.

Marín.

Anoche se estrenó en este teatro un sai- nete, arreglo de una obra francesa, que sus autores, los Sres. Criado y Cocart, titulan Perder los estribos.

El sainete se aplaudió, á pesar de los chistes de brocha gorda en que abunda, y de los inverosímiles que resultan algu- nos de los tipos que presentan en escena sus autores.

Los Sres. Criado y Cocart fueron llama- dos tres veces al proscenio, entre los aplausos de los concurrentes.

Alhambra.

Los representantes de los periódicos de Madrid fueron invitados anoche al ensayo general del espectáculo que se prepara en este teatro.

El programa de la funcion fué muy va- riado, mereciendo aplausos el tirador señor García, los sugestionistas Albam y Stella y los hermanos Walons.

Al terminar, se sirvió á los invitados un lunch en el escenario.

Concurrieron al teatro de la Alhambra el alcalde de Madrid, el presidente de la Di- putacion, el secretario del gobierno civil y los periodistas.

La inauguracion, que debia verificarse esta noche, se ha aplazado para mañana, para perfeccionar algunos números que no salieron bien en el ensayo.

AL MENUDEO

El amor y el interés.

Una lindísima jóven, de diez y siete años de edad, huérfana, soltera, llamada I. N., fué depositada ayer en casa de su tutor, por mandato del señor juez de guardia, á quien así se lo suplicó la citada jóven en un escrito.

Segun parece, la familia pretende casar á la niña con un jóven que no es precisa- mente la persona por ella elegida para ir al altar, y en cambio ama á otro que tiene el defecto de ser pobre.

La niña está depositada en la calle de Embajadores, núm. 10, y hay que advertir que posee una dote que no baja de un mil- lion de reales.

Explosion de una bomba.

En un tragaluz de la casa de D. Gregorio García, vecino del Ayuntamiento de So- moza, estalló ayer una bomba de dinamita, que causó desperfectos en el edificio.

Practicadas diligencias y detenci es, se cree que el atentado obedece á una ven- ganza personal.

Choque de trenes.

En la estacion de Navalcarnero chocaron anoche un tren de mercancías y otro de trabajos, resultando ambos con averías.

El suceso no tuvo otra importancia.

Circulo de la Union Mercantil.

Para la renovacion de la Junta directiva de esta Sociedad, se ha formado la siguién- te candidatura:

Presidente, D. Mariano Gonzalez Dueñas, banquero; vicepresidente 1.°, D. Hilario Gonzalez, comerciante de ultramarinos; vicepresidente 2.°, D. Antonio Alexanco, del comercio de quincalla; tesorero, D. Pedro Palacios, almacenista de papel; conta- dor, D. Bruno Largacha, almacenista de tejidos; secretario 1.°, D. Tomás Casama- yor, dependiente de almacén de tejidos; se- cretario 2.°, Sr. Manen, propuesto por el elemento jóven; vocales, D. Luis Cavanna, tejidos; D. José Martí y Prats, tejidos; don Atanasio Martinez Ruiz de Velasco, tejidos; D. Nicolás Martí, espadero, y dos señores más.

Academia de Jurisprudencia.

A mediados de Noviembre próximo ten- drá lugar la apertura del presente curso en la Real Academia de Jurisprudencia y Legislacion, con un discurso de su presi- dente D. José Canalejas y Mendez.

El tema elegido por el Sr. Canalejas para su discurso, es la cuestion social.

El anarquista Salvador.

Se ha recibido en el ministerio de Gracia y Justicia, enviado por el Tribunal Supre- mo, con su informe, el expediente de in- dulto de pena capital del anarquista Sal- vador, autor del atentado del Liceo.

Por el ministerio se enviará inmediata- mente á informe del Consejo de Estado.

Exámenes en Enero.

En la reunion que han tenido los alum- nos de enseñanza libre, han acordado diri- girse, por medio de una instancia, al señor ministro de Fomento para que les conceda exámenes en el próximo mes de Enero.

La instancia, para los que deseen firma- la, se halla en la calle de San Bernardo, 56, principal, donde también se reciben las ad- hesiones de provincias.

Incendio.

Vigo 22.—En la madrugada de ayer un incendio destruyó dos casas en la calle de la Estacion.

Las autoridades acudieron al lugar del siniestro, el cual quedó dominado.

La Gaetca.

La de hoy no continúa más que los decre- tos de Gracia y Justicia sobre personal de la magistratura, firmados ayer por S. M. y que adelantamos anoche á nuestros lec- tores.

El príncipe Federico Carlos.

El príncipe danés Federico Carlos, salió ayer de Cádiz para Sevilla con el coman- dante de la corbeta Dagmar.

Antes de salir visitó los sitios clásicos de la poblacion, deteniéndose á comer en un colmado platos andaluces.

Hundimiento.

En Valladolid se desplomó ayer la pared de una casa en construccion de la calle de Teresa Gil, cogiendo en la caída á dos obreros, uno llamado Julian Vazquez, de sesenta y cuatro años, que resultó muerto, y el otro Antonio Gil, de cincuenta y dos, con graves contusiones.

El bandolerismo en Cádiz.

Dos criminales sorprendieron anteño- che en la carretera, entre Chipiona y San- lúcar, á un viajero y le detuvieron, exigi- endole el dinero que llevase consigo.

Como el viajero de referencia contestase que no llevaba dinero, los bandidos le der- ribaron á palos de la caballería que mon- taba, le causaron con arma blanca varias heridas graves, y despues de quitarle 80 céntimos, que era todo su capital, le dejaron amarrado.

Un ratero se introdujo en un tren de mercancías cuando ya estaba en marcha, arrojó á la vía varios sacos de harina y en seguida se tiró él también.

La harina ha sido recuperada, pero el ladrón consiguió fugarse.

Cuestion terminada.

Dicen de Algeciras que ha quedado sa- tisfactoriamente arreglado el asunto pro- vocado por la colision con los marinos del crucero italiano Euretuis.

Un oficial encargado pagó ayer mañana el importe de los daños causados y de los gastos hechos por los marinos en los esta- blecimientos.

Varios marinos están arrestados en el cru- cero.

Barco con averías.

Ha fondeado en Bonanza (Cádiz) un bri- barca ruso, que por haber sido sorprendido en el mar por un fuerte temporal, tuvo que arrojar al agua 5.000 tablones.

Los tripulantes han estado cuatro días y tres noches amarrados sobre la cubierta, que barrían las olas.

A pesar de ser nuevo el barco, ha tenido fuertes averías.

Denuncias de periódicos.

Ha sido denunciado el número de El Cor- reo Español, correspondiente al día 1.º del actual, por la insercion de una carta del cura de Argamasilla de Calatrava, en que hacía apreciaciones sobre el supuesto in- greso en la mosonera de S. M. el Rey y de su augusta madre.

También el número de ayer de El País ha sufrido análogo percamce.

El padre Coloma.

Parece que el Obispo de Plasencia ha prohibido en su diócesis la lectura de Pe- queñeces, la célebre novela del padre Co- loma.

Peticion de indulto.

Los diputados por Leon, Sres. Dato, Alonso Capdepon y Saavedra, visitaron ayer al Sr. Capdepon, para interesarle en el in- dulto de un reo, condenado á la última pena, de Villafranca del Bierzo.

Con el mismo objeto los referidos dipu- tados han pedido audiencia á S. M. la Reina.

Rectificación.

San Petersburgo 23 (2 mañana).—Noticias autorizadas desmienten el rumor de que la Czarina haya sufrido un ataque de parálisis.

Estado del enfermo.

San Petersburgo 23 (3:30 mañana).—El boletín publicado a las ocho de la noche última, anuncia que el Emperador ha logrado conciliar el sueño con algunas interrupciones de vigilia.

Sigue la mejoría.

Berlin 23 (1:45 tarde).—Durante la noche última se han recibido despachos en la embajada rusa, diciendo que se mantiene la mejoría iniciada ayer en la enfermedad del Czar.—Fabra.

Un aristócrata cochero

Para excentricidades y monomancias se pintan solos los ingleses. Decimos esto por lo ocurrido no hace muchas noches en Londres entre un lord y un policemán.

Lord Petre iba en su carruaje, cuando le dió la humorada de subir al pescante para dirigirlo, obligando al cochero á que ocupase el puesto del amo. Este hecho, que en cualquiera otra parte no tendría nada de particular y pasaría probablemente desapercibido, constituye allí una grave falta; así es que un policemán que vigilaba atentamente el trecho de calle que estaba encomendado á su custodia, se apercibió de lo que ocurría y obligó á lord Petre á ocupar su asiento en el interior del carruaje.

Pero no para aquí la cosa: como el hecho que hemos relatado es punible, el amo y el cochero tuvieron que comparecer ante el juez de instrucción, que condenó al cochero á pagar seis francos y medio de multa y tres francos importe de las costas. Este á su vez fué multado en 25 francos por haberse obstinado en conducir su carruaje sin estar

inscrito en el registro de cocheros de la alcadía.

Es de advertir que lord Petre tan solo cuenta treinta años de edad y es poseedor de un título tres veces secular, que le fué transmitido el año anterior con motivo de la muerte de su hermano, que era prelado doméstico de la corte del Vaticano y descendiente en línea directa de sir William Petre, importante hombre de Estado durante los reinados de Henry VIII, Eduardo VI, María y Elisabeth.

Para terminar, diremos que lord Petre no había cenado ni bebido fuerte la noche en que tuvo tan original capricio. El aristócrata aspirante á cochero estaba en la plenitud de sus facultades intelectuales.

La viuda de los tres novios.

Desde hace algunos días es objeto de todas las conversaciones en Baza, un suceso verdaderamente raro y que vamos á referir.

Una viuda, labradora del Río de Baza, tenía relaciones con un labrador vecino, con el que iba á casarse, pues ya habían comenzado á correr las anupaciones.

Cuando faltaban pocos días para la boda, se presentó un antiguo pretendiente de la viuda, y avisándole con el futuro marido le propuso que renunciara á la mano de la labradora, y que él le pagaría los gastos que tuviera hechos con motivo del próximo enlace; de acuerdo los dos hombres se presentaron en casa del cura, donde el uno entregó al otro la indemnización convenida.

El adquirente trató de realizar su deseo y anunció la boda; pero la viuda dijo que, como ella no había tomado parte en el trato, nada tenía que cumplir.

Entonces el número dos reclamó del número uno la devolución del dinero, á lo que éste hubo de negarse, no solo porque le había tomado cariño, sino alegando también que él había cumplido su compromiso al renunciar á la novia, y que si ésta no quería casarse no tenía culpa ninguna.

En estos dimes y diretes apareció un tercero en discordia que ha hecho el Cristo, como vulgarmente se dice, bajo dos aspectos, pues ha pagado indemnización á sus dos antecesoros y además se casará con la viuda.

Venganza gastronómica.

Dice un periódico de Galicia que á una respetable autoridad que hace días viene girando una visita encomendada á su alta dignidad, le sucedió un caso que se prestó á comentarios en las parroquias inmediatas á Cambados.

Determinó comer en casa de uno de sus inferiores á quien había sermoneado por el estado en que encontró aquellos objetos y lugares cuyo cuidado le están encomendados; llegó la hora prefijada para la comida y se sentaron á la mesa. La primera impresión que recibieron los huéspedes no fué de lo mejor, porque la mesa estaba puesta con mucha humildad, y los platos eran de barro y rotos en su mayor parte.

Cuando ya no pudieron resistir fué al presentar para que se sirviesen una merendadora que traían en una palangana de hoja de lata oxidada.

La autoridad á que nos referimos y su acompañante abandonaron la casa aquella, reclamando algo que comer que pagaron, pues las viandas que les presentaron no correspondían ni con mucho á la clase á que pertenecía el que obsequiaba, ni menos al obsequiado.

Catecumenos.

En Oviedo ha sido bautizado un individuo de nacionalidad belga que sufría condena en aquel correccional, habiendo sido puesto después en libertad.

Vapor-correo.

Aden 23.—Hoy ha salido de este puerto con rumbo al de Suez el vapor-correo Safristegui, de la Compañía Transatlántica.—Fabra.

El ferrocarril de Sagunto.

Esta tarde á última hora se han reunido en el Congreso los senadores y diputados por Valencia, Zaragoza, Teruel y Castellón, habiendo acordado gestionar del gobierno que, una vez declarada por el Consejo de Estado la caducidad de la concesión del ferrocarril de Calatayud, Teruel y Sagunto, se convoque á nuevo concurso.

También acordaron visitar mañana al señor ministro de Fomento con este objeto, y al mismo tiempo manifestarle su gratitud por la declaración de caducidad antes dicha.

Ha fallecido hoy en esta corte D. Alfredo de Piquer y Morales, coronel de infantería, hermano del consejero togado del Supremo de Guerra y Marina, D. César.

Esta mañana han conferenciado los señores Cos-Gayon y Lastres sobre el canje de la moneda en Puerto Rico.

En breve volverán á reunirse los diputados por aquella antilla.

Noticias de Marina.

En el ministerio de Marina se han recibido hoy telegramas de Algeciras dando cuenta de que el crucero italiano *Etruria* y la fragata alemana *Stein*, escuela de guardias marinas, entraron en dicho puerto de arribada, habiendo salido ésta última para Gibraltar.

Los torpederos *Barceló*, *Habana* y *Restamosa* entraron también en el referido puerto, procedentes de Málaga, para reponerse de agua.

Estos torpederos han salido hoy para Cádiz.

Incendio.

En la trapería del núm. 39 de la Ribera de Curtidores ha habido esta tarde un fuego sin importancia.

SS. MM. y AA. RR. han paseado esta tarde por la Castellana y el Retiro.

Trabajo á los braceros.

El ministro de Fomento, con objeto de que las poblaciones marítimas puedan fomentar sus obras y sostener braceros, ha firmado hoy los expedientes concediendo la subvención correspondiente al primer trimestre del actual año económico á las juntas de los puertos de Santander, Coruña, Sevilla, Almería, Murcia, Tarragona y Baleares. Dichas subvenciones importan próximamente quinientos mil pesetas.

También ha firmado los presupuestos de conservación de los puertos de Alicante, Baleares, Vizcaya, Guipúzcoa y Algeciras, que ascienden á 97.285 pesetas.

BALANCE DEL DIA

La noticia que hoy ha hecho más ruido —la imparcialidad nos obliga á declararlo— ha sido la suspensión de la corrida de toros para esta tarde anunciada con el extraordinario estimulante de la intervención de *Guerrita*.

Por fortuna para los aficionados, la suspensión será breve; y si el tiempo no lo impide, el domingo verán coronados sus deseos, y también se verá silbado probablemente el valiente concejal á quien toque presidir.

Es muy difícil dar gusto á todo el mundo, ni menos convencer á la gente cuando no quiere convencerse.

Por ejemplo, *La Epoca*, barajando á su capricho unas cuantas cifras, y omitiendo otras, se empeña en que es un desastre la recaudación del trimestre último, cuando es claro como la luz del sol que el aumento de la recaudación en los tres meses últimos se aproxima á siete millones de pesetas; y además de ceguedad tan evidente, todavía el valeroso articulista que tales cosas dice, por cierto en daño del crédito nacional, habla de *farsas* y de *informalidades fusionistas*, consignando otra porción de palabrotas verdaderamente impropias de un periódico gubernamental, y más cuando se estampan sin razón alguna.

Aunque en otro diapason. *El Liberal* también censura al gobierno porque no se repite en otras partes lo ocurrido en Cuenca; es decir, por que no se prende á mucha gente; sin recordar que el día en que se verificaron las prisiones de Cuenca, también escribió otro artículo de oposición, fundándose en que los jueces podían abusar, lo cual no podemos negar nosotros ni nada.

Pero también es verdad que como los jueces no ayudan al ministro de Hacienda en la campaña, poco se podrá esperar de ella, porque nada inspira más audacia á los hombres que el ver que los tribunales no descubren ó no comprueban sus flaquezas.

Cada día que pasa se van acumulando mayores indicios de que no es tan general como se ha supuesto la opinión en Puerto Rico favorable al canje.

Lo comprueba el telegrama recibido hoy por el diputado Sr. Gascon, que publica unos aparte.

Es verdaderamente interesante el despacho del gobernador general de Filipinas —que publicamos por separado— hablando de una operación militar —aunque sin resistencia— y de la sumisión de nuevos datos.

Pero lo más importante de este despacho es que en la operación hayan tomado parte al lado de nuestras tropas las gentes de los datos, recientemente sometidos á España.

El Sr. Cánovas, acompañado de su distinguida esposa, ha llegado esta mañana á Madrid, esperándole en la estación del Norte bastantes de sus amigos, (no tantos como indica *El Nacional*), á pesar de lo intempestivo de la hora.

Según el *Boletín Oficial* publicado ayer en San Petersburgo, durante el día anterior el estado del Czar era el siguiente: El sueño aumentaba algo, pero en cambio disminuía el apetito y no recobraba las fuerzas.

El general de los dominicos se lamentó de la conducta seguida por este sacerdote, haciendo protestas en nombre de la órden dominicana de adhesión y respeto á S. M., cuyas virtudes ensalzó con entusiasmo.

Noticias recibidas de Fanger desmienten el rumor que había corrido del asesinato del gobernador de Marrakesh y la fuga del príncipe Mohamed el Tuerto.

Hasta el jueves ó el viernes no se cree que esté de regreso el Sr. Moret.

Bolsa.

COTIZACION OFICIAL DEL 23 DE OCTUBRE 1894 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Table with columns: Ultimos precios, Dia 22, Dia 23, Diferencia. Rows include various market items like 4 0/0 perp. int. c., Id. fin mes, etc.

Cambios sobre el extranjero. PARIS..... A la vista, 16'80 por 100, beneficio al papel A 8 div., 00'00 por 100, id. A la vista, libra esterlina, 29'35 pesetas. LONDRES. A 8 div., id., 00'00 A 60 div., id., 00'00 A 90 div., id., 00'00

Premio del oro: 15'00 por 100. Despues de la Bolsa. A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 71'45 dinero; fin del próximo, 71'85 dinero. Boisa de Barcelona. Barcelona 23 (3 tarde). Interior, 4 por 100, 71'57.—Exterior, 4 por 100, 82'17.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1896, 110'00.—Cubas, 1890, 98'75.—Nortes, 31'30.—Colonial, 00'00.—Francia, 25'85.—Orens, 0'00.—Arns.

DE LA "AGENCIA FABRA". Paris 23.—Apertura de la Bolsa de hoy: El 4 por 100 exterior español, 70'28.—3 por 100 francés, 101'45. Londres 23.—Apertura de la Bolsa de hoy: El 4 por 100 exterior español, 70'55. El oro en Buenos-Aires. Buenos-Aires 23.—Precio del oro en el día de ayer: 338.

EL TIEMPO. Instituto Central Meteorológico. Octubre 23 (6 tarde). La depresión que ayer se encontraba á la entrada del Canal de la Mancha, se ha ensanchado considerablemente y gema mal tiempo en el mar de Irlanda. En la Península se extienden las lluvias, en general escasas, de la Mancha á Galicia y el Cantábrico. Vuelvo á bajar la presión en las Azores con viento fresco del Sur. En el saoco de Cádiz hay mal cariz. La disposición de la isobara de 769mm es algo curiosa, pues encierra un área de altas presiones que comprende á Tarifa y Orán por el Sur y á El Escorial por el Norte. La temperatura máxima ayer fué de 27º en Alicante, y la mínima hoy de 1º bajo cero en Soria. En Madrid el día ha estado lluvioso y cubierto. El agua recogida midió dos milímetros. La temperatura máxima llegó á 14º6, y la mínima á 10º3. Es probable que el tiempo sea incierto y de tendencia lluviosa, con vientos de la región del Sur al Oeste. El director, Arcimís.

Telegramas detenidos Por no encontrarse á los destinatarios, ayer quedaron sin repartir los siguientes: Central.—Bilbao: Gomez Latorre, plaza del Rey, 6.—Barcelona: Manra Escarte, sin señas.—Jaen: Gabriel Moulins, Alcalá, 16, bajo, Sale.—Aranda: María Lopez, Magdalena, 10.—Arranches: Vicome Avenel, hotel Dulla, Madrid.—Cresford: Lehamer, Madrid, Hileras, 9.—Castellon: Luis Monferret, Montora, 17.—Mahon: Excma. señora Lore-

to Serima, Saucó, 13.—Barcelona: Vicente Oliva, plaza Isabel.—Ferrol: Neira, San Bernardo, 23.

Oeste.—Chillon: Salvador Necedal, Santa Ana, 22. Sur.—Tudela: Rosa Secall, San Juan, 6.

CANTARES.

A la bellissima señorita L. A. Soñe anoche, vida mia, que los dos nos adorábamos, y al despertar exclamé: ¡yo viviría soñando! Por Dios, á nadie quieras, yo te lo pido; guarda para mí solo todo el cariño. Y yo te juro que he de quererte siempre por todos juntos. Una casita en el campo con pájaros y con flores. ¡Así veo yo entre sueños el nido de mis amores!

No me quites la esperanza si algún cariño me tienes, que quitármela es lo mismo que si meieras la muerte. No te quiero por tu cara, te quiero por tu bondad; para mí el cuerpo es lo menos, para mí el alma es lo más. Le voy á pedir á Dios que nos separe en la gloria un sitio para los dos.

JOSÉ DOZ DE LA ROSA. CHARADA. (REMITIDA.) Si estudiaste Medicina ó la Historia Natural, en una segunda prima (con acento la una v), verás de seguro el nombre de enfermedad y animal. Si Retórica estudiaste, yo no dudo que sabrás que prima dos prima tres figura es muy principal. Si Geografía, yo creo que no debes ignorar que existe un cuarta con quinta, en la América Central. Si Historia, que en la Edad Media acostumbaban llevar al torneo, un quinta tres los que iban á pelear. Que Dios hizo del dos cinco de la tierra, al padre Adán, y que el todo profesor en remota antigüedad, egipcios, sirios, caldeos y otros muchos pueblos más. M. R. MILLAN. (La solución mañana).

Solucion á la charada de ayer. GE MI DO. LA MESA DE FORNOS. Comida del 24 de Octubre. Cubierto de 5 pesetas. Ostras. Consomé capuchina. Besugo á la pastelera. Pichon en competa. Pierna de cerdo asada. Dulce y helado. CULTOS. Santo de mañana.—San Rafael Arcángel. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Salvador y San Nicolás, donde se celebrará solemne fiesta á San Rafael: á las diez habrá misa mayor en la que predicará el Sr. García Cano, y por la tarde continúa la novena y será orador el señor Calero. En San Antonio de los Alemanes se celebrará también solemne fiesta á San Rafael: por la mañana habrá misa mayor en la que será orador el Sr. Mon, y por la tarde termina la novena, predicando el Sr. Sarmiento. La Santa Escuela de María establecida en el Caballero de Gracia, celebra sus ejercicios á las cuatro. Espectáculos para mañana. Comedia.—1.ª serie.—A las 8 1/2.—Manzanos y quindos.—Servicio obligatorio. Zarzuela.—A las 8 3/4.—La tempestad. Princesa.—5.ª de abono.—Turno impar.—A las 8 1/2.—El vergonzoso en palacio.—Lanceros. Lara.—2.ª serie.—T. 3.ª impar.—A las 8 1/2.—Caerse de un nido.—A las 9 1/2.—La joven América.—A las 10 1/2.—El oso muerto.—A las 11 1/2.—Segundo acto. Apolo.—A las 8 1/2.—La verbena de la Paloma ó el boticario y las chaplup y celos mal reprimidos.—A las 9 3/4.—Los africanistas.—A las 10 3/4.—Las amapolas.—A las 12.—Los descendidos. Gran teatro de Paris.—A las 8 1/2.—La fuente de los milagros.—A las 9 1/2.—Niña Pancho.—A las 10 1/2.—El señor gobernador.—A las 11 3/4.—Segundo acto. Estiava.—A las 8 1/2.—Viva mi niña.—A las 9 1/2.—Los nuestros.—A las 10 1/2.—Los trabajadores.—A las 11 3/4.—Campanero y sacristan. Martín.—28.ª de abono.—Turno par.—A las 8 1/2.—Un cuento del tío Marcelo.—A las 9 1/2.—Calar un novio.—A las 10 1/2.—Sin comerlo ni beberlo.—A las 11 1/2.—Perder los estribos. Homea.—A las 8 1/2.—Los zangolotinos.—A las 9 1/2.—Siluetas madrileñas.—A las 10 1/2.—Un punto filipino.—A las 11 1/2.—De P. P. y W. Naj-Ajai.—A las 3.—Gran partido entre Aduna y Ayesstarian, contra Lssarte y Uribeita.—Después del partido se jugarán una ó dos quinielas por los principales pelotaris. MADRID. IMPRENTA DE FORTANET, LIBERTAD, 49.

EDICION DE LA NOCHE.

Despacho con la Reina.

El señor ministro de la Gobernacion ha llevado hoy á la firma de S. M. los decretos creando un Instituto general de Bacteriología é Higiene, y concediendo honores de Administración á los Sres. Tresols, D. Narciso Portas, D. Antonio Asensio, D. Carlos Caro, D. Julian Mores y el título de villa á Puebla Nueva.

También ha puesto al despacho algunos nombramientos de magistrados por encargo de su compañero, el Sr. Capdepon.

El señor ministro de Hacienda ha puesto á la firma un decreto modificando varios artículos de las ordenanzas de aduanas y otro referente á medidas para la supresion del contrabando.

EL PADRE CORBATÓ.

Director CORREO. Valencia 23 (3:30 tarde). El Arzobispo de Valencia ha retirado las licencias al padre Corbató. En el Círculo carlista nótese estas noches alguna más animación. Háblase de fundar un periódico tradicionalista.—Mencheta.

Decreto de Hacienda.

En el decreto del ministerio de Hacienda firmado hoy por S. M., á que en otro lugar nos referimos, se dictan algunas reglas para hacer más efectiva la vigilancia fiscal del campo de Gibraltar, evitando el contrabando y los continuos fraudes que allí se cometen.

Al efecto, la aduana de La Línea, habilitada hasta aquí para el despacho general de mercancías, queda reducida en su habilitación al adeudo de las pequeñas cantidades de mercancías destinadas al consumo de las familias de dicha población. La aduana de Puente Mayor, que no está autorizada para el comercio de importación, se la mantiene en su habilitación actual, pero ejerciéndose, en virtud de su proximidad á Gibraltar, una vigilancia especial de las operaciones comerciales que por ella se hagan.

Además se resuelve que queden sujetas á guía las mercancías que circulan por el campo de Gibraltar, y por último, se robustece con instrucciones especiales y facultades propias la autoridad del inspector general de Aduanas para hacer más fácil y eficaz la adopción de medidas persecutivas del contrabando.

Los misioneros en China.

Londres 23 (6:40 mañana).—The Daily Chronicle inserta esta mañana un despacho de Roma, diciendo que en el Vaticano se han recibido despachos de China anunciando que hgn sido destruidas muchas misiones y asesinados los misioneros.—Fabra.

OPERACIONES en Mindanao.

Sumision de datos.

Se han recibido en el ministerio de Ultramar importantes noticias de la autoridad superior de Filipinas, fecha 22 del mes corriente, cuyas noticias dicen:

Que el día 6 pasaron en balsas nuestras tropas sin resistencia el paso del Agui por Sungut, estableciéndose el teniente coronel Sr. Pazos con mil hombres en la orilla izquierda, estando muy adelantados el día 13 los trabajos de atrincheramiento y fortificación frente á ambas orillas. Alaban también las noticias á que nos

referimos el comportamiento de los sultanes de Pantan y Pognac, que secundaron con sus gentes la operacion. Por último, se sabe que se han presentado dos dattos más y tres sultanes, todos de importancia.

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

DE LA "AGENCIA FABRA." El Parlamento japonés.

Hiroshima 23 (8:55 mañana).—Se ha cerrado la Dieta despues de haber votado todos los proyectos del gobierno y un Mensaje invitando á éste, á que no tolere ninguna ingerencia extranjera en los asuntos de Corea.

Asuntos municipales

La sesion de mañana.

En la sesion que mañana celebre el Ayuntamiento, vá el órden del dia con arreglo á la real órden del Sr. Aguilera, sobre la discusión de la misma. Se incluirán en él todos los asuntos de oficio, los despachados por las comisiones y todas las proposiciones anunciadas debidamente por los señores concejales, sin que se pueda discutir nada fuera de lo consignado. Esperamos que de este modo se hará más y se hablará menos.

La fuente de los Cibeles.

Se ha empezado á poner la valla alrededor de la fuente de la Cibeles, con objeto de proceder á los trabajos preparatorios para trasladarla al centro de la plaza de Madrid.

El Nuncio en Barcelona

Barcelona 23 (1:40 tarde.)

El Nuncio ha dicho hoy una misa en la cripta de Santa Eulalia.

Despues ha recibido á una comision de estudiantes que le invitaron á que visite la Universidad.

Ha estado en varias iglesias y en el seminario y almorzó en el colegio de jesuitas.

Esta noche será obsequiado con una velada literaria. El Nuncio está agradecidísimo á las atenciones que se le prodigan en Barcelona.—Mencheta.

El canje en Puerto Rico

Opiniones adversas.

El diputado antillano, Sr. Gascon, ha recibido el siguiente cablegrama de Puerto-Rico, firmado por persona tan autorizada como D. Julian E. Blanco, verbo de la Asociacion de Agricultores y director gerente del Banco Territorial y Agricola de la Isla, que pone de manifiesto la gravedad y confusion que allí existe por la compleja cuestion monetaria.

El cablegrama dice así: «Gascon, diputado á Cortés: La Isla prospera por plétora de dinero. La Diputacion provincial no se ha reunido y los cablegramas que afirman lo contrario son inexactos. Trasmítale al gobierno el ruego de todos los agricultores de que se aplaque el canje, que ahora resultaría ruinoso, hasta que resuelvan las Cortés.—Blanco.»

Con motivo de la llegada á Madrid del Sr. Valle, vicepresidente de la junta del partido reformista de Cuba, se habla de una reunion que celebrarán los diputados de dicho partido, á la que asistirá el señor Amblard, que también se encuentra en Madrid,

Vigor del Cabello del Dr. AYER. Restaura el Color Y HACE CRECER ABUNDANTEMENTE EL CABELLO. Cura los humores acompañados de comezón, conserva fresco, húmedo y sano el cráneo...

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. CON ESCALAS EN PUERTO-RICO Y PROGRESO Y COMBINACION A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS N. Y S. DEL PACIFICO.

MOLINOS HARINEROS. Montados sobre Columna de fundicion sosteniendo las Muelas, el Mecanismo y Plataforma. Movidos por una Máquina de vapor horizontal, sobre ruedas.

IMPOTENCIA. El Fluido Vital, Gotas Viriles, Globulos Vitales y Perlas del Serpenteo. constituyen el grupo de los grandes tónicos y restauradores de la energía genital.

LINEA COMERCIAL DE PUERTO-RICO. El 5 de Noviembre de Santander y el 7 de Vigo el vapor SAN IGNACIO, para San Juan de Puerto-Rico y Habana...

ALMONEDA. Libros y estufa. Quintana, 23, 2.ª izquierda, de 12 á 3 tarde.

GOUDRON GUYOT. ALQUITRAN GUYOT. Licor concentrado y desulfurado. El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran...

RABANO IODADO DE GRIMAULT y Cia. Farmacéuticos en Paris. El Jarabe de Rabano iodado de Grimault y Cia, es una combinacion del Iodo con el Berro, el Rabano, y la Coclearia...

LINEA DE FILIPINAS. CON ESCALAS EN PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPOORE; SERVICIO A ILO-ILO Y CEBU Y COMBINACIONES A KURACHEE Y BUSHIRE (GOLFO PERSICO)...

EL FRANCÉS. hablado es la especialidad de Mr. Gaytté. Carmen, 20, 2.ª

LINEA DE BUENOS-AIRES. CON ESCALAS EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Y MONTEVIDEO. Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

COLOCANDO. sobre la muñeca izquierda el Escudo febrifugo americano de Dias, se curan rápidamente las intermitentes, cefalalgias, tercianas y cuartanas.

LINEA DE FERNANDO POO. CON ESCALAS EN LAS PALMAS, PUERTOS DE LA COSTA OCCIDENTAL DE AFRICA Y GOLFO DE GUINEA. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

Félix y Panstino. TAPICEROS. Encargados que han sido del taller de D. Line Fernandez, tienen el gusto de ofrecer á sus parroquianos y al público su establecimiento...

SERVICIOS DE AFRICA. LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

LOS TIROLESES EMPRESA ANUNCIADORA

Rápidas propagandas. Anuncios en todos los sistemas conocidos. Combinaciones especiales de periódicos, con grandes ventajas para los anunciantes.

SERVICIO DE TANGER. El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

LEYES CIVILES DE ESPAÑA POR D. LEON MEDINA Y DON MANUEL MARAÑON

Novisima edicion refundida, corregida y considerablemente aumentada, con todas las disposiciones publicadas hasta el dia y la jurisprudencia del Tribunal Supremo.

TOS, JEM!, JEM!, CATARROS, TOS, TISIS, PULMONAR, BRONQUITIS CRONICA, CATARROS INVETERADOS. Siempre laureadas. Veredictos académicos.

COLEGIO ESPAÑOL-FRANCÉS DE SANTA MARÍA. 26, CALLE DE SERRANO, 26, pral. Educacion esmerada.—Laboros y clases de adorno.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS (SOCIEDAD ANONIMA)

TARIFAS DE PRECIOS DE SUSCRICION AL AÑO. Por una estacion particular... 300. Por una estacion para fincas urbanas y para todos los inquilinos de la misma... 600.

MALA SOMBRA. HISTORIA DE UN NIÑO PERDIDO POR PONSON DU TERRAIL. Se detuvo, pues, y miró. La portezuela del coche servia de marco á la más linda cara que habia visto en su vida...

—Nunca rehusa uno ganar dinero. —¿Dónde tenéis vuestra tienda? —En la calle de Lamartine. Abrió la jóven la portezuela y le mandó entrar en el coche.

CAPÍTULO IV. A la vista del succulento almuerzo que adquiriera el Gorgojo, Mala Sombra, que habia sentido ciertas advertencias en su estómago, concluyó por sentarse á la mesa.

Mala Sombra cogió sus buriles y cinceles y se puso á trabajar. Trascorrió una gran parte del dia, durante la cual el marsellés, acostado, hacia la digestion durmiendo.

—Además, he venido muy de prisas—continuó diciendo el jorobado.—Cuando hay buenas noticias que comunicar, se anda más ligero. Godofredo se estremeció.